

# Vœux du vicaire de l'Opus Dei en France

À la veille de Noël, l'abbé Marc Chatanay, vicaire de l'Opus Dei en France, nous invite à apprendre de Saint Joseph à regarder le Seigneur, avec cette certitude que Dieu est avec nous, en toutes circonstances.

22/12/2020

« Nous approchons de Noël. Dans chaque famille, dans chaque centre de l'Opus Dei, la crèche occupe une place de choix dans le salon ou dans un « coin prière » familial. En

contemplant cette scène – toujours si touchante ! – de la naissance de Jésus, nous regardons les différents personnages qui s'y trouvent, représentés par les santons, dans un décor plus au moins élaboré, souvent avec la contribution de toute la famille. La Vierge Marie regarde l'Enfant avec tendresse. Saint Joseph se tient debout, un peu en retrait, présent de façon discrète, comme à son habitude.

À l'occasion des 150 ans de la déclaration de saint Joseph comme Patron de l'Église Catholique[1], le pape François nous invite à « trouver en saint Joseph l'homme qui passe inaperçu, l'homme de la présence quotidienne, discrète et cachée, un intercesseur, un soutien et un guide dans les moments de difficultés. Saint Joseph nous rappelle que tous ceux qui, apparemment, sont cachés ou « en deuxième ligne » jouent un rôle inégalé dans l'histoire du salut

»[2]. Saint Joseph, « le silencieux », est un modèle pour nous tous, dans notre vie ordinaire et sans éclat. Il est aussi notre protecteur et nous soutient dans les épreuves, en particulier dans celles que nous traversons depuis des mois et qui affectent tant de personnes de par le monde.

Saint Joseph a reçu dans un songe la mission divine qui allait être la sienne : « Ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse ».

L'évangéliste souligne : « Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : *Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils, on lui donnera le nom d'Emmanuel*, qui se traduit : Dieu avec nous »[3]. Tout le mystère de l'Incarnation est là : Dieu s'est fait homme, il est venu parmi nous et, surtout, il a voulu rester toujours « avec nous ». Cette considération peut nous aider à

garder l'espérance, propre de ces jours où nous nous préparons à célébrer la naissance du Sauveur.

À l'approche de Noël, apprenons donc de Joseph, le *saint Patriarche*, comme aimait le nommer saint Josémaria. Son regard sur l'Enfant que la Vierge Marie vient de mettre au monde est une invitation à *regarder* le Seigneur, à le mettre au centre de notre vie. Sa docilité aux plans divins, malgré une bonne part d'inconnu, nous ouvre un chemin d'espérance, avec cette certitude que « Dieu est avec nous » en toutes circonstances.

Je souhaite de tout cœur que cette belle fête de Noël apporte à chacun d'entre nous, bien accompagnés par la Vierge Marie et son époux saint Joseph, la paix et l'espérance du Christ.

Abbé Marc Chatanay

---

[1] Cf. Pie IX, *Quemadmodum Deus*, 8 décembre 1870.

[2] François, *Patris corde*, 8 décembre 2020.

[3] Mt 1, 20. 22-23.

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-fr/article/voeux-du-  
vicaire-de-lopus-dei-en-france/](https://opusdei.org/fr-fr/article/voeux-du-vicaire-de-lopus-dei-en-france/)  
(20/01/2026)